



LE STÉNOGRAPHE CANADIEN

VOYELLES : A O Ou E E I Eu U An On In Un i z a u o e

CONSONNES : P e R e T e D e F e V e K e G e L e R e M e N e C e J e C e F e Z e O e H e

Écrire les sons sans se préoccuper de leur orthographe. — Seules *L* et *R* s'écrivent en montant. — Les voyelles isolées se tracent de manière à éviter les aujets.

Vol. XIII. MONTREAL, 1ER NOVEMBRE 1901.

No 9.

ABRÉGEONS L'OUVRAGE.

—
La vie est courte.

—
Le temps, c'est de l'argent!

—
Du Journal des Instituturs de Paris :

En pensant aux machines qui, dans l'industrie, remplacent les bras des ouvriers, et allègent considérablement leur tâche, ne vous êtes-vous jamais dit :

“ Pourquoi n'avons-nous pas une écriture représentant les sons avec les signes les plus simples possibles comme la ligne droite, la ligne courbe et le point? Cette écriture faciliterait notre travail ainsi que celui de nos élèves.

“ Les petits enfants l'apprendraient dès leur arrivée à l'école avec beaucoup plus de facilité que l'écriture actuelle qui n'est guère à leur portée.

“ Dès les premiers jours, ils liraient et écriraient des syllabes et des mots et, à la fin de l'année, ils sauraient lire et écrire tous les mots du langage parlé à leur âge.

“ A partir de ce moment, il leur serait aussi facile de s'exprimer par écrit que de vive voix et ils pourraient être exercés à la composition française, ce qui est impossible avant l'âge de neuf ou dix ans

avec l'écriture actuelle à cause des difficultés de l'orthographe.

“ Au bout de quelques mois seulement, ils aborderaient l'étude des caractères usuels.

“ L'écriture phonétique servirait à l'acquisition de l'écriture orthographique.

“ Au lieu de dicter, nous tracerions les textes au tableau noir et, après lecture, analyse et épellation ou traduction orale, les élèves les transcriraient en écriture ordinaire, en faisant appel à leurs souvenirs, en regardant dans leur grammaire et dans leur dictionnaire et en s'appliquant à bien former les lettres.

“ Nous passerions ensuite à une autre division, et pendant que celle-ci traduirait, nous reviendrions à la première pour corriger; de cette façon, le temps serait mieux employé.

“ Nous pourrions surtout nous consacrer plus souvent aux débutants forcément si négligés dans les écoles à un seul maître.

“ Une fois de temps en temps seulement, nous ferions une dictée orale pour habituer les écoliers à écrire sous la parole.

“ Grâce à la phonographie, les textes des exercices grammaticaux ne contiendraient plus de cacologie ni de cacographie, ils seraient la représentation exacte du langage